

# Asesinan a Somoza, Tiros y Granadas

Sigue de la página veinte

Sin embargo, el gobierno sandinista negó categóricamente toda vinculación con el asesinato de Somoza.

Rafael Córdova Rivas, miembro de la Junta de Gobierno, declaró que "el sandinismo nada ha tenido que ver con la muerte de Somoza", pero señaló que "la primera reacción ante su muerte es de júbilo".

"Somos cristianos, pero debemos ser sinceros en no ocultar nuestra alegría de que haya dejado de existir un genio del mal, un hombre que le causó tanto daño a Nicaragua, pues más de 50,000 nicaragüenses murieron por sus órdenes", añadió.

Asimismo, el miembro de la Junta de Gobierno declaró que la gente estaba bailando y cantando en las calles y que la noticia del asesinato del ex dictador se había propagado rápidamente.

Violeta Chamorro, viuda del periodista asesinado Pedro Joaquín Chamorro, y también integrante de la Junta, dijo que "tarde o temprano Dios tenía que hacer justicia".

Por su parte, los comandantes que integran la dirección nacional del FSLN, encabezaron una caravana que recorrió varias calles de la capital nicaragüense, festejando la muerte del ex dictador.

En Guatemala, el ex Presidente interino de Nicaragua, Francisco Urcuyo Mallano, afirmó que "a Anastasio Somoza lo mató el comunismo internacional. Montoneros, tupamarcos, sandinistas, castristas, son lo mismo".

Explicó Urcuyo, quien desempeñó brevemente el cargo de Presidente cuando Somoza huyó de Nicaragua, que la actitud del Departamento de Estado estadounidense y del Presidente Carter hacia América Latina "ha desestabilizado nuestros países con su política de izquierda".

"Todo es parte de una conjura comunista internacional que pretende destruir la soberanía nacional de nuestros pueblos", declaró el ex Mandatario.

## ACUSACIONES A CARTER

El ex Presidente de Nicaragua había declarado recientemente en una entrevista concedida a una revista alemana, que aún se sentía pleno de fuerzas y dispuesto al combate para recuperar el poder en su país. "Escupo encima de la

ayuda del traidor James Carter. Ese bastardo entregó mi país a los rojos, pero tengo amigos fieles", dijo Somoza.

## RECONOCEN A DOS DE LOS ATACANTES

Dos presuntos integrantes del comando que asesinó al ex dictador nicaragüense, fueron identificados por la policía paraguaya, según informes proporcionados esta noche.

La policía dijo que se trata de Hugo Alfredo Irurzun, alias "Capitán Santiago", y Silvia Mercedes Hodgers, alias "Luisa", "Diana" o "Hilda", ambos de nacionalidad argentina y fichados como miembros del grupo guerrillero "Ejército Revolucionario del Pueblo" (E.R.P.).

Los investigadores policiales llegaron a esta conclusión en base a los datos obtenidos por los testigos presenciales del atentado.

Por otra parte, el presidente de la Cámara de Senadores y jefe de la junta del Partido Colorado en el poder, Juan Ramón Chávez, dijo que el atentado contra Somoza es un intento por "destruir la paz" de Paraguay.

El parlamentario agregó que el "Terrorismo internacional" ha agredido "brutalmente" al país con un "hecho criminal".

18-9-80

unomásuno

# ▷ Insiste la ex presidenta en su deseo de asilarse en Perú Se niega Lidia Gueiler a viajar a Argentina; señala que no tendría garantías suficientes para sobrevivir ▷ Piden al Parlamento Europeo que la dictadura boliviana no sea reconocida

LA PAZ, 17 de septiembre (AFP, y UPI). — La depuesta presidenta Lidia Gueiler rehusó viajar mañana a Buenos Aires, como le ofreció la dictadura militar que gobierna este país, por considerar que no gozaría allí de las garantías suficientes para sobrevivir.

La ex mandataria, refugiada en la Nunciatura Apostólica aquí desde que fue derrocada por los comandantes que ahora gobiernan, el 17 de julio pasado, insistió en su deseo de salir al exilio vía Lima, pero el ministro del Interior, coronel Luis Arce Gómez, dijo que no se le concedería eso, "porque el extremismo ya tiene montado un show para recibirla" en la capital peruana.

Arce Gómez declaró, al vespertino *Ultima Hora*, que el régimen había hecho saber al embajador argentino en La Paz, José Mario Romero, del "cuestionamiento

de la señora" y que éste se puso en contacto con la nunciatura para asegurarse que gozaría de completas garantías y que "no tiene por qué abrigar temores".

Hasta esta noche no había trascendido la decisión final de Gueiler y proseguían los preparativos oficiales para embarcarla rumbo a Buenos Aires, al parecer junto a sus ministros de Integración, Fernando Salazar Paredes, y de Informaciones, Oscar Peña Franco.

La depuesta presidenta había exigido exiliarse junto con ellos, que permanecen detenidos desde el día del pronunciamiento castrense.

En medios opositores se respaldó la preocupación de Gueiler, dados los numerosos casos de personas secuestradas y extraditadas de país a país en el Cono Sur latinoamericano, en virtud de los pactos represivos existentes entre las na-

ciones que lo integran y que podrían hacerse ley de concretarse la formación del Pacto del Cono Sur.

En tanto, casi la totalidad de los miembros del Parlamento Europeo acordaron hoy solicitar a la Comunidad Económica Europea que se niegue a reconocer a la dictadura boliviana del general Luis García Meza y le corte todo tipo de ayuda económica.

Un proyecto de resolución en ese sentido, firmado por socialistas, democristianos, conservadores y liberales obtuvo por unanimidad el título de procedimiento de emergencia y será votado el viernes próximo en reunión plenaria del Parlamento Europeo.

En una de sus partes, la declaración califica de "brutal y terrorista" a la junta castrense de Bolivia.